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BULLETIN D’INFORMATION

Voilà, cette fois-ci c’est parti pour notre première « newsletter ». Il s’agit là de 
parler un peu de la vie de notre association, des évolutions de notre projet mais 
aussi des ressentis et sensations de nos membres qui souhaitent s’exprimer.
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Ce premier semestre 2024 a tout d’abord été consacré aux nombreuses sessions 
d’entraînements en vue de former nos trois premiers chiens. 

Pour leur éviter de trop répéter ce qui est un travail peu varié et de perdre de 
la motivation, nous avons décidé de nous retrouver deux fois par mois. Les 
entraînements durent entre trois et quatre heures de temps. Cette façon de procéder 
nous a permis d’avoir à chaque fois tous les intervenants présents et aujourd’hui 
nous constatons, entre autres, que nos trois chiens progressent de manière 
linéaire et surtout avec une motivation plus qu’intacte. Je ne vais pas m’attarder 
davantage sur ce sujet, j’aurais encore l’occasion d’y revenir souvent dans le futur. 

 | info Express  
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Le point d’orgue aura été la démonstration en public durant la journée du chien le 
11 mai. Nous avons été invités par le club cynologique du Val-de-Ruz à Neuchâtel.

Pour la première fois nous avons montré le travail de nos chiens au public. Le cadre 
en plein-air, avec la proximité immédiate de nombreux spectateurs et de chiens, avec 
des odeurs diverses dont le cochon grillé, pas mal de bruit, ont considérablement 
compliqué la tâche de nos chiens en les obligeant à sortir de leur zone de confort. 

Cet exercice a été un succès avec aucune erreur commise par nos canidés. Cet 
événement nous aura permis de faire découvrir notre projet, notre méthode et de 
répondre à de nombreuses questions. Merci au club du Val-de-Ruz pour leur accueil.

 | Démonstration  



Durant cette période, nous avons aussi débuté une collaboration avec le centre 
médical du Flon, qui collabore avec le CHUV et celui de Jean-Violette à Genève, 
pour la collecte de compresses concernant des femmes ayant subi un examen 
n’ayant pas révélé de cancer. 

En parallèle, nous avons mis en place un système de retour de ces compresses via 
la poste et pour le moment tout semble fonctionner à merveille. Il est important  que 
cette collecte continue et se développe car nous utilisons désormais beaucoup de 
ces compresses que nous appelons « portées saines ». Dans ces deux endroits 
précités, nous avons eu à faire avec du personnel médical motivé et intéressé. Il est 
très encourageant pour nous de collaborer avec des professeurs qui sont au top 
dans leurs domaines et qui adhèrent à notre projet et nos demandes.  

Ce qui précède m’amène à avoir une pensée pour toutes ces femmes qui ont déjà 
décidé de nous aider en participant à notre projet. Souvent nous avons un petit mot 
qui accompagne les compresses et c’est toujours très touchant. Ceci m’a aussi 
personnellement fait prendre conscience du nombre de personnes frappées par 
ce cancer du sein. Ça me touche et me donne encore plus de force pour continuer 
le projet Olfacanis.

 | Le partenariat



 | Le mot du Président 
A titre plus personnel, mon chien Nooki continue ses progrès au niveau de sa 
mobilité à la suite de son accident du 1er juillet de l’année dernière et ses fractures 
des deux pattes avant. Désormais il trotte et recommence à courir, donc il retrouve 
de la condition physique, donc ses performances olfactives vont aussi crescendo. 
Je pense qu’il commence à avoir des certitudes sur le travail qui lui est demandé 
avec cette détection du cancer et ça le sécurise beaucoup. Ceci lié à son explosivité 
et son envie de travailler font de lui un compagnon de confiance sur lequel on peut 
compter. Mais ça je le savais déjà avant…

Notre chemin est encore long et tortueux, il nous reste encore tellement à faire, 
tellement à découvrir et tout à prouver. Mais ce sont tous ces challenges qui font 

l’attrait de ce projet, de même que cette aventure humaine qui nous permet de 
rencontrer tellement de belles personnes. Je suis fier de cette équipe de bénévoles 
qui travaillent autour de moi et qui font avancer les choses de façon magnifique. 
Sans être très original je vais terminer par cette citation bien connue mais qui  
« colle » si bien à Olfacanis : 

« SEUL ON VA PLUS VITE MAIS ENSEMBLE ON VA PLUS LOIN »



 | David et Ouchka 
Je m’appelle Ouchka, Ouchka de Champreval, je suis de race beauceronne, une 
race de chien de berger originaire de France.  Je suis née le 23 mai 2018 à Mérignac 
près de Bordeaux.
Avec David nous nous sommes rencontrés pour la première fois au mois de juillet 
2018 et il est venu me chercher pour me ramener chez lui au mois d’août 2018.
Au début de ma vie avec David je partageais mon panier avec mon copain Logy un 
Springer Spagniel qui avait 11 ans. 



 | Ouchka et David
Quand j’étais jeune, en plus de l’éducation de base, j’ai commencé d’apprendre le 
Mailtrailing.  Maintenant avec David nous faisons de la quête de surface, j’adore car 
chaque fois que je retrouve une personne dans la forêt elle a une friandise pour 
moi. Tous les exercices où je peux utiliser mon flair me plaisent et passionnent 
David. 

David et moi nous nous promenons souvent sur les crêtes du Jura et en montagne. 

Avec David nous sommes fiers de faire partie du projet Olfacanis en vue de pouvoir 
faciliter le dépistage de cette terrible maladie.



 | Anne et Nahia
Nahia, dans ma vie depuis 2014, est une incroyable petite chienne passionnée de 
travail du moment que son salaire soit de la nourriture. 
A la fois très sensible mais endurante et très proche de moi, Nahia m’accompagne 
depuis tout juste 10 ans dans toutes nos aventures : sauvetage, randonnée, 
montagne, camping, paddle, natation. Et maintenant Olfacanis. Une grande chance 
pour elle de poursuivre un objectif pour servir l’autre.... Et pas des moindres. 

Merci d’être dans ma vie petite Nahia


